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Ц Е Н Н Ы Й 
ПОЧИН 

В корреспонденции 
«Рождение инициати
вы», опубликованной в 
нашей*>газете («ММ», 
3 октября 1970 года) , 
мы у ж е сообщали о 
том, что коллектив 
прокатчиков вторбй 
бригады стана 2500 го
рячей прокатки решил 
р а б о т а т ь в четвертом 
к в а р т а л е текущего го
да по плану I к в а р т а л а 
1971 года. В этом ж е 
номере газеты опубли
кованы его социали
стические обязатель
ства. 

Придавая важность 
инициативе коллекти
ва второй бригады, 
партийный и профсоюз
ный комитеты комби
ната на совместном за
седании одобрили со
циалистические обяза
тельства прокатчиков 
второй бригады стана 
2500, принятые труже
никами в честь XXIV 
съезда партии. 

В постановлении пар
тийного и профсоюзно
го комитетов рекомен
довано коллективу 
бригады заключить до
говор о соревновании 
со своими смежниками, 
в частности, с коллек
тивом 2-й бригады сля
бинга. 

Постановление обя
зывает начальников це
хов и производств, 
председателей цеховых 
комитетов профсоюза 
провести на рабочих 
собраниях разъясни
тельную работу о важ
ности инициативы про
катчиков с тем, чтобы 
она получила широкое 
распространение в 
коллективах всех бри
гад, агрегатов и участ
ков комбината. 

Это создаст возмож
ность коллективам це
хов успешно завершить 
текущую пятилетку и 
уверенно приступить к 
выполнению государ
ственного плана с пер
вых дней нового года. 

На этом снимке — 
один из старейших тру
жеников доменного цеха 
кузнец Николай Степано
вич БЫКОВ. Он выпол
няет заказы быстро и с 
высоким качеством. 

Фото Н. Нестеренко. 

ЛУЧШАЯ БРИГАДА 
Неплохо"завершил первую 

декаду октября коллектив 
стана 2350 листопрокатного 
цеха. Прокатчики сумели за
писать на свой счет 1000 
тонн сверхпланового горяче
го проката. 

Этому во многом способ
ствовали труженики четвер
той бригады, которыми ру

ководит мастер Леонид Ми
хайлович Морозов. На про
тяжении всего года бригада 
мастера Морозова трудится 
с большим подъемом. Успех 
здесь достигается прежде 
всего за счет четкой, слажен
ной работы всех членов кол
лектива и умелого руковод
ства. Никогда не подводят 

своих товарищей работники 
склада слябов, где бригади
ром Александр Николаевич 
Мельников, организованно, 
быстро и четко делают свое 
дело люди бригадира листо-
отделки Николая Ильича 
Краснова, умело управляет 
механизмами старший опера
тор Павел Иванович Шуша-
рин. 

Выполняя решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
партийные организации це
хов комбината проводят 
большую работу по оказа
нию помощи труженикам 
села. 

На прошлой неделе в сов
хозе Полоцкий Кизильского 
района побывала группа от
ветственных работников вто
рого мартеновского, второго 
листопрокатного и сортопро
катного цехов. Три коллек
тива ведущих цехов комби
ната давно и плодотворно 
шефствуют над совхозом. 
Цель этой поездки — совме
стное составление с работни
ками совхоза плана меро-

ПОЕЗДКА в совхоз 
приятии по техническому и 
культурному строительству 
в предстоящей пятилетке. 

Например, коллективу сор
топрокатчиков предстоит по
строить два коровника на 
двести голов. Сортопрокат
чики обязались за зиму под
готовить металлоконструк
ции для коровников, а вес
ной приступить к сборке их. 

Совхоз Полоцкий — круп-
ное передовое хозяйство, 
действующее на основе ме
ханизированного труда. В 
связи с этим в строительстве 

новых коровников предусма
тривается и механизация 
трудоемких процессов. Об
судив проект строительства 
новой животноводческой 
фермы, работники совхоза 
высказали свои замечания и 
пожелания, которые были 
приняты шефами. 

С будущего года в сов
хозе начнется строительство 
стадиона. Сортопрокатчики 
обязались принять в его со
здании самое активное уча
стие. 

У МЕТАЛЛУРГОВ СТРАНЫ 
С ИСТЕМА оборотного 

цикла для нейтрализа
ции, стабилизации и 

очистки загрязненной воды, 
поступающей, от газоочисток 
конверторного цеха, введена 
в действие на Западно-Си
бирском металлургическом 
заводе. Наладка системы 
произведена Юго-Восточным 
производственно - техниче
ским предприятием «Югэнер-
гсчермет». Система состоит 
из двух радиальных отстой
ников, насосов оборотной 
воды, градирни, реагентного 
хозяйства, шламовых насо
сов, вакуум-фильтров и ус
тановки для брикетирования 
шлама. В результате пуско-
наладочных работ установ
лен оптимальный водно-хи 
мический режим работы обо
ротного цикла. Предложено 
фосфатирование оборотной 
воды для предотвращения 
образования отложений. 

P а эр а б о тан ы р еко м енд а ции 
для проектирования и строи
тельства стационарной уста
новки по фосфатированию 
оборотной воды, внедрение 
которой позволит получить 
годовой экономический эф
фект свыше 370 тысяч руб
лей. 

НА МЕТАЛЛУРГИЧЕ
СКОМ ЗАВОДЕ «За-
порожсталь» совместно 

с институтом «ВНИПИчер-
метэнергоочистка (Харьков) 
усовершенствована система 
подовых труб методических 

печей непрерывного тонколи
стового стана. Для уменьше
ния потерь тепла и повыше
ния производительности пе
чей диаметр глиссажных 
труб увеличили со 108 до 
162 миллиметров и умень
шили число поперечных труб. 
При этом общая поверх
ность труб уменьшилась на 
28 процентов. Применение 
новой системы подовых труб. 
на двух методических печах 
позволило снизить удельный 
расход топлива на 6-^-8про
центов и увеличить произво
дительность печи на 2—3 
процента. 

С ПОСОБ борьбы со 
смерзаемостью желез
ного концентрата пу

тем опыления его порошко
образным хлористым каль
цием испытан Восточным 
научно - исследовательским 
горнорудным институтом 
на дробильно-О'богатитедь-
ной фабрике Шерегешского 
рудника Кузнецкого метал
лургического комбината в 
зимний период 1969—1970 гг. 

Опыление концентрата су
хой ' магнитной сепарации 
хлористым кальцием произ
водилось при помощи опыт
но-промышленной установки 
непрерывного действия. Ус
тановлено, что добавка 0,5— 
1,0 килограмма хлористого 
кальция на 1 тонну концент
рата с влажностью 2—3 про
цента обеспечивает его не-
смерзаиие или легкое смер

зание при температуре воз
духа до минус 15—25 граду
сов С. Экономический эф
фект от применения этого 
метода составляет 4,6 копей
ки на тонну. 

Н ОВЫЙ СОСТАВ эмуль
сии для холодной про
катки листов разработан 

и опробован в лабораторных 
условиях Институтом черной 
металлургии (г. Днепропет
ровск). Эмульсия содержит 
0,6—0,8 процента сульфо-
амидопарафииа т>€АП-300)-; 
0,8—1 процент масла инду
стриального — 20; 0,05—0,1 
процента пирофосфата нат
рия. Эмульсия обладает вы
сокими антикоррозионными 
и эффективными смазочными 
и моющими свойствами. 
П ри м ен е ни е р аз р а б от ая н о й 
эмульсии позволит увеличить 
производительность станов 
холодной прокатки на 5—8 
процентов, повысить качест
во поверхности холодноката
ных листов и обеспечить ста
бильную работу смазочно-
охлаждающих систем. 

И НСТИТУТОМ «Укрш-
промез» для металлур
гического завода «За-

порожсталь» разработана 
конструкция прямоточной 
сталеплавильной печи, рабо
тающей с интенсивной про
дувкой ванны кислородом. 

Прямоточную печь предпо
лагается установить на мес
те мартеновской печи № 1 
завода «Запорожсталь». 

Конструкция печи позволяет 
производить быструю завал
ку шихты через свод зали
вочным или специально ус
тановленным краном и орга
низовать продувку металла 
кислородом с высокой интен
сивностью. Уборка шлака из 
шлаковика производится пе
риодически без остановки 
печи на ремонт. В связи с 
отсутствием регенераторов и 
кладки в нижнем строении 
печи полностью исключают
ся его ремонты. Технико-эко
номические показатели рабо
т ы новой сталеплавильной 
печи и основные конструк
тивные параметры подтвер
ждены расчетами. 

Н А ВОЛГОГРАДСКОМ 
металлургическом заво
де опробовано утепле

ние прибыльной части слит
ков стали 40Х экзотермиче
скими смесями на основе 75-
процентного ферросилиция 
или люнкерита Л-28М. На
илучшие результаты получе
ны при расходе смеси на ос
нове 75-процентного ферро
силиция в количестве 0,8 ки
лограмма на тонну стали и 
при расходе смеси на основе 
люнкерита Л-28М в количе
стве 1 килограмма на тонну 
стали. При этом .получена 
плотная макроструктура 

опытных слитков, что позво
лило снизить при прокатке 
головную обрезь с 15 до 14 
процентов. 

I I А КРИВОРОЖСКОМ 
Н металлургическом за-
• I воде внедрен контроль 

стальных прокатных валков 
станов блюминга 1150, блю
минга 1300, заготовочного 
730, и штрипсового 300 ульт-
р озвуковым дефектоскопом 
УДМ-1М производства Ки
шиневского завода «Элек-
троточприбор». 

Контроль осуществляется 
призматическими щупами с 
углами ввода ультрозвуко-
вых колебаний 40 и 50 на 
частоте 2,5 мгц по поверхно
сти с чистотой обработки не 
ниже третьего класса. 

Контролю подлежат валки 
в состоянии поставки, а быв
шие в эксплуатации — перед 
каждой установкой их в 
стан. Систематический кон
троль позволяет своевремен
но отбраковывать дефект
ные валки и тем самым пре
дотвращать возможные ава
рии на стане, вызванные их 
поломкой. Экономический 
эффект б"т внедрения уль
тразвукового контроля вал
ков составляет 32 тыс. руб. 

Подготовлено отделом 
технической информации. 
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П р е д с ъ е з д о в с к и й 
р а з г о в о р 

«В моих личных обя 
з а т е л ь с т в а х по достой
ной встрече д в а д ц а т ь чет
вертого съезда партии на 
первом месте работа . Я 
решил трудиться так , 
чтобы добиться з в а н и я 
«Ударник коммунистиче
ского труда» . П р о д о л 
ж а ю учебу в институте. 
В мои о б я з а т е л ь с т в а вхо
дит т а к ж е подготовка 
двух молодых рабочих к 
вступлению в комсомол 
и шефство над Н и к о л а е м 
Б а л а н д и н ы м . Я помогаю 
ему о в л а д е в а т ь профес
сией доменщика , учиться 
в десятом классе школы 
рабочей молодежи» . 

Это в ы д е р ж к а из вы
ступления горнового вось
мой доменной печи Ста
нислава Киселева , одного 
из восьми тысяч комсо
мольцев нашего комбина
та, на вечере, который 
проходил под девизом 
«Комсомол М М К — XXIV 
съезду К П С С » . 

« С л у ш а й т е все!» — воз
вещают ф а н ф а р ы . З а н а 
вес открывает сцену, где 
необычная для н а ч а л а 
вечера обстановка . З а 
столиками молодые ме
таллурги , комсомольцы, 
участники художествен
ной самодеятельности 
трех интернатов — те, 
кто поведет разговор о 
делах молодежи комби
ната, о том, как готовит
ся комсомол к встрече 
д в а д ц а т ь четвертого съез
да партии. 

В поэтической форме 
р а с с к а з ы в а ю т ведущие 
о советских людях , кото
рым жнет, покоя в буднях 
пятилетки». К а к под
тверждение тому — вы
ступления молодых. 

— К а ж д ы й комсомолец 
нашего комбината взял 

личные обязательства по 
достойной встрече оче
редного съезда партии, 
— говорит секретарь зав
к о м а . В Л К С М Валерий 
.Михайлов. — Выполне
ние их свидетельствует о 
том, к а к претворяются в 
ж и з н ь решения шестнад
цатого съезда комсомо
ла . В о б я з а т е л ь с т в а х 
молодых металлургов — 
стремление р а б о т а т ь луч
ше, находить и использо
вать резервы производ
ства, экономить . П р и м е р 
тому — создание комсо
мольского фонда эконо
мии. Это стремление 
учиться 4, д е л а т ь ж и з н ь 
своей комсомольской ор
ганизации живее , инте
реснее. 

Василий Обухов живет 
в третьем интернате мо
лодых рабочих. Он рас
с к а з ы в а е т о том, какие 
условия созданы в интер
н а т а х д л я отдыха , з а н я 
тий, спортивных трениро
вок. В к а ж д о м интернате 
есть оборудованные для 
занятий комнаты, есть 
спортивные комплексы, 
где проводятся трениров
ки и соревнования . Б о л ь 
шинство ж и л ь ц о в третье
го интерната приняло 
участие в летней спарта
киаде , з а н я в первое ме
сто среди интернатов . Н а 
смотре коллективов худо
жественной самодеятель 
ности комбината третий 
интернат вышел на вто
рое место. 

С е к р е т а р ь комсомоль
ской организации домен
щиков Михаил Л ы с е н к о 
посвятил свой рассказ 
цеху. 

— Д о м е н н ы й цех — 
это цех комсомольских 
традиций. Н а ч а л о им по
ложено ' строительством 
второй домны-«Комсо-
молки». Под таким име
нем она известна всей 
стране . Известны и ны
нешние успехи нашего 
цеха во Всесоюзном со
циалистическом соревно
вании, который к в а р т а л 
подряд у д е р ж и в а ю щ е г о 
первое место в стране. 

18 октября исполняется 
десять лет с того дня , 
когда коллективу домен
щиков одному из первых 
на комбинате было при
своено звание «Коллек
тив коммунистического 
труда» . В честь этой зна
менательной д а т ы в цехе 
объявлен месячник у д а р 
ного труда . В этом пред
праздничном соревнова
нии впереди идут комсо-
мольско-молодежные кол
лективы второй, девятой 
и десятой доменных пе
чей. З д е с ь рядом с вете
р а н а м и трудится моло
д е ж ь — и щ у щ а я , созида
ю щ а я , в л ю б л е н н а я в 
ж и з н ь . Это молодежь 
С т р а н ы Советов. Ей до
верено будущее. 

Песней «Я л ю б л ю тебя, 
жизнь» з а к о н ч и л с я . п р е д 
съездовский разговор о 
делах комсомолии комби
ната. 

В ы п о л н е н и е обяза 
тельств в честь XXIV 
съезда К П С С явится до
казательством верности 
и преданности рабочей 
молодежи делу партии. 

Б. МАЕВСКАЯ. 

К НАМЕЧЕННЫМ РУБЕЖАМ 
Тридцать две тысячи тонн металлошихты дополнитель

но к заданию обязались отгрузить мартеновцам труже
ники вторго мартеновского цеха ко дню открытия XXIV 
съезда партии. Ритмичный производительный труд коп-
ровиков в последние месяцы говорит о том, что наме
ченные рубежи будут значительно перекрыты. Только за 
11 дней октября трудящиеся нашего цеха отгрузили 

сверх плана более трех тысяч тонн сырья для мартенов. 
Трудовую предсъездовскую вахту возглавляет третья 

бригада, руководимая мастером Иваном Сысоевичем 
Егоровым. Хорошие, трудолюбивые люди подобрались в 
этом коллективе. Они и решают успех дела. Слаженность 
в действия машинистов кранов Анны Бибик и Петра 
Краснова вносит подкрановый рабочий Иван Тубоносов, 
Недаром на этом участке достигнута самая высокая про
изводительность труда — 109,6 процента. 

По пятам за лидерами социалистического соревнова
ния идет вторая бригада Южного участка во главе с 
Сергеем Павловичем Афанасьевым. В числе передовых 
здесь резчики лома И. Дергач и В. Путилов, машини
сты кранов С Федоров и В. Дубровский. 

П. КАЛИНИН. 
секретарь партбюро копрового цеха Л» 2. 

В тридцати пяти цехах 
у ж е побывала «бригада» 
парткома комбината , в 
состав которой входят 
секретарь п а р т к о м а , его 
заместитель , а т а к ж е 
представители профкома , 
комитета В Л К С М , редак
ции газеты «Магнитогор
ский металл» , руковод
ства отдела обществен
ного питания . 

Ц е л ь : глубже познако
миться с производством 
в «очередном» цехе, 
встретиться с рабочими 
всех бригад , чтобы про
и н ф о р м и р о в а т ь их о по
ложении дел на комбина
те, подчеркивая главные 
задачи , и ответить на 
многочисленные и самые 
р а з н о о б р а з н ы е вопросы 
т р у д я щ и х с я ; проверить 
работу партийной, проф
союзной и комсомольской 
организаций и д а т ь реко
мендации, как улучшить 
ее; обсудить с мастерами , 
руководством цеха вопро
сы воспитательной рабо
ты; р а с с к а з а т ь об опыте 
общественной деятельно
сти в других цехах , о не
достатках , х а р а к т е р н ы х 
д л я многих коллективов . . . 

Словом, с утра до ве
чера — встречи, беседы, 
выступления в красном 
уголке, обмен мнениями 
«за круглым столом». 

В минувший понедель
ник «очередным» был ко
провый цех № 2. 

„ П О Н Е Д Е Л Ь Н И К И " 
ПАРТКОМА КОМБИНАТА 

Почему наш цех 
считается не основным? 
Ведь без него нельзя 
-обойтись... 

- Почему вопреки ин
струкции из м а р т е н о в с к и е 
цехов подают нам ж и д 
кий ш л а к ? 

— Почему у нас д а л о 
внимания уделяют мо
р а л ь н о м у поощрению? Я 
д в а д ц а т ь лет о т р а б о т а л в 
цехе, хоть бы кто из ру
ководителей з а м е т и л это 
событие в моей жизни. . . 

— Я п р е д л а г а ю изба
вить нас от сварочного 
ш л а к а , богатого ж е л е з о м . 
Его м о ж н о с успехом на 
горе д р о б и т ь . А мы 
бы тогда смогли уве
личить . производитель
ность на ш л а к о в ы х дво
рах . К а к вы на это смот
рите? 

— Почему нас плохо 
о б с л у ж и в а ю т в столовой, 
когда р а б о т а е м в первую 
и третью смены? 

— Когда мартеновцы 
перестанут з а в а л и в а т ь 
нас «козлами»? 

Почему м а ю пода-
ю'1 нагонов? 

— Я п р е д л а г а ю ис
пользовать дополнитель
ные чаши, в которых 
шлак мог бы остывать . 
В о з м о ж н о ли такое? 

— Почему м а л о «куре
ва» в магазинах? 

II много-много других 
вопросов. На все получи
ли т р у д я щ и е с я ответы. 
Их п р е д л о ж е н и я , все то, 
что волнует рабочих, 
учтено. Многие вопросы 
р е ш а л и с ь здесь же , сооб
ща . 

— Вот вы говорите, 
что мартеновцы з а в а л и 
ли «козлами» , отправля 
ют жидкий шлак. . . Н о 
ведь они такие ж е рабо
чие, как и вы. Почему 
бы не пойти вашей, деле
гации к с т а л е п л а в и л ь щ и 
кам и по-рабочему не по
толковать с ними,—пред
л о ж и л секретарь партко
ма П. С. Грищенко . — 
В о з м о ж н о , они тогда луч
ше поймут в а ш и беды. А 
с вагонами? . . Вы ж е их 
плохо чистите. П р е ж д е 
чем т р е б о в а т ь чего-то от 

других, н а д о . с а м и м при
мерно выполнять все тре
бования производства . . . 

Т р и ж д ы в этот день вы
ступал секретарь партко
ма комбината перед тру
д я щ и м и с я копрового це
ха (ночной, и дневных 
смен-у, подробно расска 
зывая о том. как в а ж н о 
снижение себестоимости 
продукции, о влиянии 
экономических п о к а з а т е 
лей на удовлетворение 
культурно-бытовых н у ж д 
коллектива , о подготовке 
к работе по п л а н а м 1971 
года, о трудовой дисцип
лине, пьянстве и его по
следствиях . Т р и ж д ы от
вечали на вопросы сек
ретарь п а р т к о м а , пред
ставители п р о ф к о м а , от
дела общепита . 

П р е д с т а в и т е л ь профко
ма комбината М. А. С а ф -
ронов с председателем 
цехкома Н. И. М о р д и н ы м 
обсудили профсоюзные 
дела . С е к р е т а р ь партко
ма комбината П. С. Гри
щенко, его заместитель 
А. Н. И в а н н и к о в и ин
структор парткома С, С, 

Пальчиков долго беседо
вали с секретарем парт
бюро цеха П. ф . Калини
ным о партийной работе . 
Последнему как нельзя 
кстати были рекоменда
ции парткомовцев , т а к 
как он секретарем избран 
сравнительно недавно , 
опыта маловато . Ему по
советовали о б с у ж д а т ь на 
заседаниях партбюро бо
лее серьезные, злободнев
ные вопросы. Кстати, как 
п о к а з а л а встреча с гру
д я щ и м и с я , одним из та
ких вопросов является 
улучшение условий труда 
на ш л а к о в ы х д в о р а х и 
откосах. Постановления 
партийных собраний стра
дают неконкретностью. 
Усилить, улучшить, по
высить т р е б о в а т е л ь 
ность... Такое постановле
ние не поддается контро- . 
л ю при его выполнении, 
ни к чему конкретно не 
обязывает . Не учитывает 
партийное бюро и крити
ческие з а м е ч а н и я комму
нистов, в ы с к а з а н н ы е на 
собраниях , на что т а к ж е 
было обращено внимание 
секретаря цеховой пар
тийной организации. . . 

Пройдет некоторое вре
мя и парткомовцы при
дут в копровый цех № 2, 
чтобы проверить выпол
нение своих рекоменда
ций и предложений ра
бочих. 

Л. ЮРСКИЙ. 

Всю свою ж и з н ь посвя
тил -металлургии Алек
сандр Федорович Янбах-
тов. Сейчас он р а б о т а е т 
начальником смены во 
втором мартеновском це
хе. Дорогой отца пошел и 
В л а д и м и р Янбахтов . Он 
Пришел в этот же цех пос
ле окончания техническо
го училища № 1 3 и рабо
тает теперь вторым под
ручным с т а л е в а р а . 

Фото Н. Нестеренко. 

ПРИЕМЛЕМО 
ДЛЯ ЛЮБОГО 
КОЛЛЕКТИВА 

Статья «Азбука буду
щего рабочего» секретаря 
комсомольской организа
ции основного механиче
ского цеха Владимира 
Чистякова, опубликован
ная в нашей газете 26 сен
тября этого года, привле

к л а внимание комсомоль
цев комбината. Предло
жения, высказанные В. 
Чистяковым, обсуждались 
на заседании заводского 
комитета ВЛКСМ, на со
вещании секретарей цехо
вых комсомольских орга
низаций. 

Введение твердой сис
темы в шефскую работу в 
плане подготовки ребят к 
будущей трудовой жизни 
действительно необходи
мо. И то, что предлагает 
В. Чистяков, • приемлемо 
для любого коллектива. 

По согл асованию с пре
подавателями подшефных 
школ в к а ж д о м цехе бу
дут составлены планы 
проведения классных ча
сов в течение всего учеб
ного года, разработаны 
темы каждого из них. Нс-

-сколько встреч с ребята
ми будут носить форму 
беседы. На встречах бу
дет рассказано об успе
хах комбината и цеха, 
в частности в социали
стическом соревновании. 
Пусть они узнают, что 
доменный цех — лучший 
в стране, что в треть
ем листопрокатном це
хе работает лучшая в 
стране бригада прокатчи
ков под руководством Ме-
довикова, пусть узнают о 
людях, чьим трудом сла-
сен наш комбинат, неод
нократно выходящий по
бедителем во Всесоюзном 
социалистическом сорев
новании. 

Ученики седьмых, вось
мых, девятых классов по
бывают в цехах и подроб
но ознакомятся с рабо
той своих шефов. Д л я них 
будут организованы экс
курсии в технические учи
лища, где они увидят, ка
кие условия созданы для 
учащихся, какие передо
вые методы используются 
для обучения будущих ра
бочих. Классные часы бу
дут проходить и в произ
водственных мастерских, 
которые есть в каждой 
школе. Среди ребят будет 
проведен конкурс, кото
рый определит лучшего 
токаря, столяра, слесаря. 
Победители будут награ
ждены и получат право 
присутствовать на одном 
из общекомбинатских 
смотров-конкурсов на зва
ние «Лучший молодой ра
бочий». 
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Прибыль является наи
более обобщающим пока
зателем для оценки каче
ства хозяйственной дея
тельности. Этот показа
тель отражает все сторо
ны производственной дея
тельности предприятия. 
Это хорошо понимают 
железнодорожники. 

Из чего складывается 
прибыль? Пожалуй, труд
но перечислить все фак
торы, влияющие на нее. 
Надо говорить об объеме 
реализации, использова
нии основных фондов, се
бестоимости, непроизво
дительных расходах и 
многом другом. Каждое— 
улучшение в работе: эко
номия топлива, электро
энергии, сырья, материа
лов, рациональное ис
пользование оборудова-

Поиск резервов продолжается 
ния, повышение произ
водительности труда и 
прибыли, t 

Сейчас на комбинате 
проходит экономическая 
конференция. Намечая 
план повышения эффек
тивности производства, 
работники железнодорож
ного транспорта ставят 
перед собой вопрос: мож
но ли, увеличивая грузо
перевозки, снижать их 
себестоимость, тем самым 
способствовать увеличе
нию прибыли по комбина
ту? Именно к этому при
зывает письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 

«Об улучшении исполь
зования резервов произ
водства и усиления ре
жима экономии в народ
ном хозяйстве». Предло
жения трудящихся, кото
рые поступают в ходе 
конференции, убеждают 
в реальности такой воз
можности. 

За восемь дней эконо
мической конференции на 
9 октября трудящимися 
транспорта было внесено 
более 100 предложений, 
из них 87 приняты к 
внедрению. Ожидаемая 
экономия от их внедре
ния составит 183 тысячи 
рублей. Участники рабо

чих собраний в своих 
выступлениях отмечают, 
что каждый агрегат, каж
дое рабочее место таят в 
себе большие резервы. 

Возмем к примеру та
кие предложения. 

Возложение обязанно
стей составителя на по
мощников машиниста 
тепловоза на участке пе
ревозки рудного концен
трата со склада привоз
ных руд к приемным 
бункерам аглофабрики по 
предложению А. Ф. Ре
вуна, начальника отдела 
организации труда управ
ления ЖДТ, сбережет 
транспорту 12000 рублей. 

Реставрация моторно-
осевых подшипников в 
электровозе по предложе
нию токаря С. С. Галее-
ва и мастера Ю. Т. Бори
сова из цеха подвижного 
состава дает возможность 
сэкономить 2000 рублей. 

Ряд предложений на
правлен на реализацию 
оборудования, которое 
по ряду причин не может 
быть использовано на же
лезнодорожном тран
спорте, общая стоимость 
его составляет свыше 
300000 рублей. Реализа
ция этого оборудования 
даст возможность умень
шить себестоимость (по 

амортизации) на 34000 
рублей и избежать платы 
за основные фонды на 
18000 рублей, а это уве-
л и ч и т рентабельность 
комбината на 34000 руб
лей. 
- Разумеется, что в боль

шой работе, которую 
предстоит провести, сде
лано лишь скромное на
чало. Но и эти первые 
результаты конференции 
обнадеживают. Они го
ворят, о том, что воз
можности наши велики. 

В. МАЦЯЩИК, 
начальник планового 

отдела управления 
Ж Д Т комбината. 

Ф ОЙЕ третьего этажа 
поликлиники медсан
части комбината ве

чером 8 октября госте
приимно распахнуло две
ри. Здесь все говори
ло о том, что к встре
че с женщинами, участ
ницами конференции, го
товились очень тща
тельно. 

Перед началом конфе
ренции женщины могли 
получить консультацию 
у врача первой детской 
больницы 3 . Н. Карауло-
вой, юриста правового 
отдела комбината Л. П. 
Сашиной, у гинеколога 
М. П. Беляевой. 

Красочно оформленные 
тематические бюллетени, 
выставки также расска
зывали об уходе за деть
ми, о предупреждении 
различных заболеваний. 

Работниками столовой 
N° 14 были приготовлены 

и выставлены для дегус
тации блюда, рекоменду-
емые женщинам во время 
беременности. 

Конференцию открыла 
заместитель главного вра
ча медсанчасти комбина
та С. М. Обушко. Затем 

варя 19^J года, сообщила 
собравшимся юрист Л. П. 
Сошинв. На конференции 
выступили также врач-ги
неколог М. П. Беляева, 
врач-педиатр 3 . Н. Кара-
улова. Председатель за
водского комитета обще-

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я 

Ж Е Н Щ И Н 
заведующая женской кон
сультацией Г. А. Ерофее
ва рассказала о том, ка
кой заботой медицинских 
работников окружены 
женщины комбината. Об 
охране труда беременных 
женщин и кормящих ма
терей в новом трудовом 
законодательстве, что 
начнет девствовать с 1 ян-

ства «Красного Креста» 
II. С. Кутная рассказала 
о работницах комбината, 
которые много раз дава
ли безвозмездно свою 
кровь для спасения тяже
лобольных. На комбина
те несколько сот доно
ров — женщины. В 
этом году заводским 
комитетом представле

ны к высшей донорской 
награде — значку «По
четный донор СССР» 
пультовая электропечи 
ФВСЛЦ А. И. Бушуе-
ва, старший хоздесятник 
Л П Ц № 5 В. А. Вол
кова, маляр коксохимиче
ского производства Л. П. 
Перцбва, резчик загото
вок кроватного цеха Е. Ф. 
Васильева. 

Опытом работы подели
лась с собравшимися 
председатель комиссии по 
работе среди женщин вто
рого листопрокатного це
ха Л. А. Виноградова^ 
Многие активистки были 
отмечены денежными пре
миями. 

В заключение конфе
ренции были показаны 
фильмы на медицинские 
темы. 

Л. ЯНЧЕНКО, 
наш нештатный 
корреспондент. 

ВЫПОЛНЯЯ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

В ЧЕСТЬ 
XXII СЪЕЗДА КПСС 

При обработке дета
лей арматуру и крючки 
сохранять, — гласит 
один из пунктов социа-
л и с т и ч е с к и х обяза
тельств, принятых кол
лективом участка ма
шинного литья фасон
но-чугунолитейного це
ха в честь X X I V съез
да партии. Понять это 
можно так. 

После обрубки отли
вок остается арматура, 
пригодная для повтор
ного употребления. Ес
ли не придавать этому 
значения, то она вместе 
с формовочной землей 
будет выброшена на от
вал. Производство тер
пит на этом немалый 
убыток. Примерно пять
десят процентов такой 
арматуры не использу
ется. 

Обрубщики об этом 
знали, но смотрели на 
сбор такой арматуры, 
как на дополнительные 
хлопоты. 

С е й ч а с сохранению 
крючков и арматуры, 
идущих на изготовление 
стержней и форм для 
чугунного и цветного 
литья, уделяется перво
степенное внимание. 
Сберечь нужный металл 
стало делом чести каж
дого работника и его 
прямой обязанностью. 
Обрубщик теперь, уви
дев крючок, не завали
вает его землей, а от
кладывает в сторону. З а 
смену удается сберечь 
до 400 килограммов. 

Огромную помощь ру
ководству цеха в этом 
деле оказывает группа 
народного контроля под 
председательством И. Т. 
Падалко. 

Словом, идя навстречу 
съезду партии, труже
ники цеха определили и 
выполняют важную для 
себя задачу. 

В. КУ МАЛИН. 

Алма-Ата. За сравнительно короткий срок Инсти
тут ядерной физики стал одним из крупных учреж
дений Академии наук Казахской ССР, которое име
ет современную материально-техническую базу. 

Казахские ученые вносят свой вклад в изучение 
физики атомного ядра, радиационной физики и т. п. 
С помощью атомного реактора проводятся научно-
исследовательские работы, связанные с применени
ем достижений науки в народном хозяйстве. 

НА СНИМКЕ: сотрудники института готовятся 
к проведению ремонтных работ на реакторе. 

Фото С. Метелицы. 
Фотохроника ТАСС. 

ГДЕ И СКОЛЬКО МЫ ТЕРЯЕМ 

Г Р У С Т Н А Я И С Т О Р И Я 
Четырехлетию бездействия четвертого крана 

на первой аглофабрике посвящается. 

Никто из краностроите-
лей не мог предполагать, 
получив заказ от магни
тогорских агломератчиков 
на производство грейфер
ного электромостового 
крана, что дорогая эта 
машина будет смонтиро
вана на месте для бездей
ствия. 

Старый кран на агло-
яме первой агрофабрики 
служит со дня пуска — 
уже свыше тридцати лет. 
Поизносился кран основа
тельно, много хлопот до
ставляет слесарям да 
электрикам. 

Года четыре с лишним 
тому назад осенила меха
ников первого аглоцеха 
блестящая мысль: надо 
приобрести новый кран, а 
старый с почестями про
водить в последний путь. 
Заказали кран. Получили 
его. Монтажники устано
вили.' Испробовали. Хо
рош кран, работает, как 
часы. 

Вот только одна «ме
лочь» не учтена была при 
монтаже крана. Никому в 
голову не пришло произ
вести некоторые расчеты 
перед установкой нового 
механизма. Когда пришло 
время регистрировать 
кран, ответственные ра
ботники из госгоркотло-
надзора подсказали неза
дачливым обладателям 
нового крана, что следует 
н р ов ерить, со отв ет с те у ет 
ли прочность колоннады 
весу крана. 

— Ба! — воскликнули 
агломератчики, хлопнув 
себя по лбу. — Как же 
мы сразу не догадались?! 

И, вооружившись всем 
необходимым, принялись 
считать. Когда получили 
результаты расчетов, г л а 
зам своим не поверили. 
Произошла ошибка. И 
немалая. 

JHoebift кран оказался 
на двадцать с лишним 
тонн тяжелее старого. По
нятно, что старая колон
нада долго не выдержит 
на себе такую тяжесть. 
Из этого следовало: надо 
усилить опоры подкрано
вых путей. До тех пор, по
ка не станет мощнее ко
лоннада, никто не имеет 
права разрешать рабо

тать новому крану. 
Вот и застыл тоскливо 

над аглоямой напротив 
четвертой агромерацион-
ной машины новый элек
тромостовой кран. Уже 
почти четыре года обмы
ваемая осенними дождя
ми, обдуваемая вешними 
ветрами, заносимая тяже
лыми снегами стареет по
степенно замечательная 
машина, не принося поль
зы. 

Проектанты горного уп
равления уже давно раз
работали проект усиления 
колоннады, определена 
сметная стоимость работ, 
да только дальше этого 
дело не пошло. 

— Что мы можем по
делать? разводят рука
ми агломератчики. — Ка
кой _ строительной ор
ганизации ни предлагали 
мы взяться помочь нам, 
никто не берется за дело, 
потому что стоимость ра
боты невелика. 

— Сейчас у нас есть ра
бота поважнее, — заявля
ет помощник начальника 
первого аглоцеха по меха
ническому оборудованию 
В. И. Глушков, — мы уже 
два года ремонтируем 
здание первой аглофабри
ки. 

Очевидно, и до этой 
весьма важной работы 
не до крана было руково
дителям аглоцеха № 1 и 
горного • управления. И 
после окончания ремонта 
корпуса фабрики найдет
ся ли время у руководст
ва для решения «крано
вой» проблемы? 

А кран стоит. Он хлеба 
це просит. И даже смазки 
не требует. Работает ста
рый кран. Не беда, что он 
изношен, его можно ла
тать без конца. Пусть 
иногда приходится оста
навливать четвертую аг-
ломашину, потому что, 
когда нет порожняка, ей 
нельзя никак работать на 
аглояму. 

«На чем стояли, на том 
стоим», — таково мнение 
руководителей первого 
аглоцеха и горного управ
ления. Мнение твердое, 
проверенное годами без
действия крана. 

м. КОТЛУХУЖИН. 
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На старт городской 
осенней традиционной 
комбинированной.эстафе
ты вышло девять команд 
— представителей метал
лургического комбината, 
педагогического и горно-
металлургического (две 
команды) институтов, ка
либровочного завода, тех
никума профессионально-
технического образова
ния, треста «Магнито-
строй», строительного и 
индустриального технику
мов. 

На первом восьмисот
метровом этапе шел упор-

Первые на финише 
ный спор за лидерство. 
Сначала бег возглавил 
строитель Степан -Звпьян-
цев, потом его настиг ра
ботник парокислородного 
производства кандидат в 
мастера спорта Владимир 
Гончар. После трехсот ме
тров дистанции в их борь
бу вмешался Михаил Фе-
дичкин, который высту
пал за команду МГМИ. 
Такая «междуусобица» 
так й нр смогла выявить 
сильнейшего. Федечкин и 

Гончар одновременно пе
редали эстафетные палоч
ки своим партнерам. 

Но напряженного со
перничества на последую
щих участках трассы не 
получилось. Металлурги 
уверенно завладели ини
циативой. Упорно за ними 
шли по пятам студенты 
горно - металлургического 
института. Но команда 
бегунов комбината метр 
за метром увеличивала 
разрыв. На пятом этапе 

Огорчения, огорчения, огорчения... 
Истые поклонники «Ме

таллурга» — а их оста
лось очень мало — вновь 
переживают неудачи фут
болистов, не могущих най
ти свое «я» в нынешнем 
сезоне. 

Постоянные перетасов
ки игроков, перепробова
на е их во всех линиях иг
ры не приносят желаемых 
результатов. По-лрежне-
му «Металлург» продол
жает вписывать в турнир
ную таблицу огорчитель

ные нули. А их уже бо
лее чем предостаточно. 
Команда прочно закрепи
лась на последнем месте. 
Весь сезон находится 
она в положении аутсай
дера. 

Очередной матч на сво
ем поле тоже не принес 
болельщикам радости. 
«Металлург» пытался 
противостоять агрессив
ным рейдам бомбардиров 
пензенского «Химмашев-
ца». Но бороться до кон

ца на равных был не в 
силах. В первом тайме 
пензенцы провели два 
безответных гола. Вторая 
половина встречи прохо
дила также при явном 
превосходстве гостей, хо
тя «Металлургу» удалось 
отквитать один мяч. Атаки 
его отличались бесплод
ностью, неумением напа
дающих четко поражать 
цель. В результате — по
ражение — 1 : 3 . 

Р. СЛАВИН. 

КОГДА ПОДВОДЯТ Н Е Р В Ы 
Победа в спортивных 

поединках дается не толь
ко мастерством, но и 
крепостью нервов, силой 
духа. Во встрече зональ
ного первенства областно
го совета ДСО «Труд» 
между волейболистами 
комбината и треста «Маг
нитострой» болельщики 
лишний раз убедились в 
том, что успех сопутству
ет тем спортсменам, у ко
торых психологический 
настрой выше. 

Металлурги проиграли 
матч потому, что действо
вали на площадке нервоз
но, несобранно. Малей
шая неудача одного из 
партнеров воспринима
лась всем коллективом 
панически. И пока случив
шийся разлад переходил 
в плавное, четкое русло, 
партия заканчивалась, а 
соотношение цифр на таб
ло было явно не в пользу 
металлургов. А владели 
они арсеналом приемов 

не меньшим, чем строите
ли, в технике не уступали 
соперникам. Но борьба 
нервов склонила побед
ную чашу весов в пользу 
команды треста «Магни
тострой»: она выиграла 
матч со счетом 3 : 1 . 

Поражение лишило ко
манду комбината лавров 
победителя, она заняла 
второе место. Уверенно 
выступившие магнито-
строевцы стали обладате
лями заветной путевки на 
участие в заключительном 
первенстве областного со
вета ДСО «Труд» по во
лейболу. 

Не разочаровала своих 
поклонников женская ко
манда комбината. Волей
болистки не в пример 
мужчинам играли задор
но, с вдохновением. Убе
дительно переиграв спорт
сменок швейной фабрики 
нашего города, они отлич
но провели и встречу с 
командой обувщиц Магни

тогорска . Свидетельством 
тому счет партий — 3 : 0 . 
М а к с и м у м усилий при
шлось приложить волей
болисткам комбината в 
матче со студентками пед
института. Эта встреча не 
влияла на распределение 
призовых мест, команда 
МГПИ выступала вне 
конкурса. Но надо было 
оправдать репутацию 
сильнейших. Упорный по
единок лишь в пятой пар
тии внес ясность. Пере
вес оказался на стороне 
спортсменок ММК — 3:2. 

Теперь волейболисткам 
комбината вместе со 
спортсменами, треста 
«Магнитострой» предсто
ит защищать спортивную 
честь Магнитогорска в 
финальном первенстве об
ластного совета ДСО 

"«Труд», которое будет 
проходить в конце года в 
Челябинске. 

С. АЛЕКСАНДРОВ. 

он составлял сорок мет
ров, на восьмом уже 150. 
Остальная группа участ
ников бежала растянуто. 

Металлурги первыми 
пересекли финишную чер
ту. Вслед за ними с раз
рывом в 250—300 метров 
финишировали будущие 
инженеры. Команда тре
ста «Магнитострой» была 
на финише третьей. Чет-, 
вертое место заняли сту
дента педагогического 
института. 

Выиграв эстафету, ко
манда нашего комбината 
внесла существенные по
правки в прежние дости
жения трассы. На 51 се
кунду улучшили спорт
смены-металлурги при
надлежавший им же ре
корд дистанции. 

Итак, летний спортив
ный сезон в нашем горо
де вышел на финишную 
прямую. Завершает его 
баскетбольное первенство, 
которое проходит сейчас 
во Дворце спорта треста 
«Магнитострой». 

В борьбе не бывает рекордов, но 32-летнего преподава
теля Александра Медведя из Минска можно назвать ре
кордсменом. Он первый в истории спорта шестикратный 
чемпион мира по вольной борьбе, победитель двух Олим
пиад. Многим обязана ему и сборная СССР — неодно
кратный чемпион мира в командном зачете. Вы видите 
Александра с новым кубком Международной федерации 
любительской борьбы (ФИЛА) за командную победу на 
последнем чемпионате мира в Канаде. 

Недавно А. Медведь выезжал в Турцию. Его друг 
чемпион мира, Европы и Олимпийских игр Ахмед Айк 
покидает ковер, и советский спортсмен был приглашен 
в Анкару на чествование ветерана. 

Фото Г. Хачкованяна. 
Фотохроника ТАСС. 

ТЕМ, КТО ХОЧЕТ 
БЫТЬ ЗДОРОВ 

В последние годы в нашей 
стране организовано множе
ство клубов: «Бегайте на 
здоровье», «Бег ради жиз
ни», «Бег от инфаркта», 
«Волейбол вместо валиДола». 
Несмотря на различие на
званий, все клубы преследу
ют одну цель — предупре
дить болезни и наступление 
преждевременной старости. 

Людям далеко не безраз
лично, как недуги руковод
ствуют их настроением, и 
поэтому они пришли к пра
вильному выводу — бороть
ся с отрицательными явле
ниями в организме, исполь
зуя при этом физическую 
культуру как основное сред
ство при разрешении этого 
вопроса. .. . 

При заводском совете 
ДСО «Труд» комбината в 
прошлом' году были созданы 
три таких группы для Жен
щин под. общим названием 
«Группа здоровья». В нача
ле нового сезона ним при
бавилась еще оДна группа— 
для мужчин, набор в кото
рую продолжается и по сей 
день. Занимающимся в ней 
предлагают самые различ
ные виды спорта: легкую ат
летику и гимнастику, волей
бол и лыжи, баскетбол и 
коньки, футбол и плавание. 
В процессе занятий при
нимаются контрольные нор
мативы, по данным кото
рых определяют происходя
щие в" организме явления. 

Итак, товарищи металлур
ги, группы здоровья к вашим 
услугам. Здесь вы можете 
получить отличный заряд 
бодрости, избавиться от му
чающих вас недугов. 

Приглашаются мужчины 
самых различных возрастов. 
Запись производится в дни 
занятий: среду, пятницу, 
воскресенье с 15 до 23 часов 
в павильоне центрального 
стадиона имени 50-летия 
Великого Октября. 

Для поступления требует
ся медицинская справка о 
допуске к занятиям физиче
ской культурой от лечащего 
зрача. 

П. ПЕТУХОВ, 
инструктор заводского 

совета ДСО «Труд». 

Четверг, 15 октября 
Шестой канал 

19.00 — Программа пере
дач. Новости. 19.15 — Цвет
ное телевидение. Для детей. 
«Иван Бесталанный и Елена 
Премудрая». Телевизионный 

спектакль. 20.00 — Новости. 
20.05 — «Первая дорога». 
Телевизионный художест
венный фильм. 20.30 — «Ле
нинский университет милли
онов». «Дело всех и дело 
каждого». «Ускорение науч
но-технического прогресса — 
дело всех трудящихся». 21.00 
— «Время». Информацион
ная программа. 21.30 — П л е 
нум композиторов РСФСР. 
Концерт. Трансляция из 
Большого зала консервато
рии. 24.00 — «Сердце дру
га». Художественный фильм. 
01.25 — Новости. 

Пятница, 16 октября 
Шестой канал 

ЦТ. 20.30 — «Музыкаль

ные встречи». Концертная 
программа. 21.00 — И. С. 
Тургенев. «Провинциалка». 
Телевизионный спектакль. 
22.15 — «Время». Информа
ционная программа. 22.45— 
«Старинные русские роман
сы». 22.35 — «Каринэ». Ху
дожественный фильм. 01.05 
— Праздничный концерт, 
посвященный 400-летию Го
сударственной капеллы Бер
лина. Передача из ГДР. 

Двенадцатый канал 

18.30 — «Альманах кино
путешествий» № 42. 18.50 — 
Новости. 19.00 — Водоснаб

жение Челябинска. Ближай
шие перспективы. На письма 
зрителей отвечает начальник 
городского управления водо
провода и канализации 3 . С. 
Луцет. 19.15 — «На поиски 
счастья». Песни лениград-
ских композиторов. 19.30 — 
Для детей. Мультфильмы 
«Отважный Важа» и «Ум
ка». 19.50 — Сказка для ма
лышей. 20.00 — Программа 
«Уральская неделя». 21.00 — 
«Место встречи — Женева». 
Художественный фильм (1-я 
серия). 22.15 — «Мелодии 
друзей». Концерт. 

Редактор Ю. А. ЛЕВИЦКИЙ. 
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